

Por Lic. Gloria Alvarenga - Unidad de Comunicación Agrícola -DICTA

## Productores de Yuscarán, El Paraíso optan por el financiamiento inclusivo



Las Cajas Rurales de Ahorro y crédito (CRAC) están contempladas en el plan de gobierno de la presidenta Xiomara Castro como una alternativa de financiamiento para dinamizar la economía agrícola en todo el país y en la Política de Estado del Sector Agroalimentario (PESAH), como parte del Plan de Acción “Financiamiento Inclusivo”, en su estrategia Financiera de Fomento al Sector Agroalimentario (FINAGRO).

La PESAH es una ruta a seguir para el desarrollo del sector agroalimentario, es así como hombres y mujeres del municipio de Yuscarán, El Paraíso unidos por vínculos de solidaridad, confianza y transparencia, se organizan para el manejo de recursos a nivel comunitario, con el objetivo de mejorar su economía.

Además de solucionar problemas en sus unidades productivas y de naturaleza social, como salud, educación y en algunos casos de vivienda, con este propósito 72 personas de la aldea el Ocotal, Yuscarán, El Paraíso han decidido formar una Caja Rural de Ahorro y Crédito (CRAC).

Esto como resultado de un trabajo de promoción, diagnóstico participativo, reuniones de capacitación y asesoría legal facilitada por la unidad de Cajas Rurales de la Dirección de Ciencia y Tecnología Agropecuaria (Dicta), adscrita a la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG).

Dentro de las actividades en la jornada de capacitación se realizó levantamiento de documentación para trámite de Personería Jurídica, la planificación de eventos de capacitación y los lineamientos del Plan de Acción del grupo que por nombre como caja usarán “Amigos Emprendiendo un Futuro Mejor”.

Se desarrolló la asamblea general ordinaria de constitución de la Caja Rural de Ahorro y Crédito con la participación de 72 personas quienes serán socios fundadores de la CRAC, “Amigos Emprendiendo un Futuro Mejor”, cuya actividad principal y única será prestar servicios de ahorro y crédito a socios y no socios. La Organización será de primer grado y de responsabilidad limitada y su domicilio será en La Aldea El Ocotal, Municipio de Yuscarán, Departamento de El Paraíso.

En esta jornada lograron elaborar sus estatutos y obtener la certificación de acta de constitución de la CRAC, además de elegir su Junta Directiva para estar legalmente constituidos; quedando la junta directiva integrada de la siguiente forma: presidente, José Denis Déras Santos; vicepresidente, Gil Antonio Gradiz Artica; secretaria Sherry Victoria Salgado Pérez y Samia Yulet Gonzáles en el puesto de tesorera.

La Junta Fiscalizadora quedó integrada por Héctor Enrique Espinoza como presidente, Alba Luz salgado Pérez como secretaria y Santos margarito Salgado Vallecillo como Vocal.

La elaboración de estatutos, la elección de la junta directiva y la integración de los socios es totalmente transparente y participativa, básica para la conducción, funcionamiento y administración de la CRAC.

Facilitaron este encuentro de capacitación y organización personal técnico de la SAG-DICTA, la especialista en el tema de las CRAC, Carmen Padilla y la abogada, Reina Montoya en la parte legal de la organización

#### **Datos**

La SAG- DICTA ha realizado un trabajo interinstitucional en apoyo al Programa Presidencial Red Solidaria, formando 1937 Cajas Rurales de Ahorro y Crédito (CRAC), en comunidades focalizadas por la Red.

Entregando en el año recién pasado 142,430 bonos del Programa Bono Tecnológico Productivo (BTP), con una inversión de 331 millones de lempiras en producción agrícola.

12/2/2024

DICTA CyGC 005-2024

G.Alvarenga



